
Niederschrift der ordentlichen öffentlichen Sitzung 
des Ausschusses für Jugend, Sport und Kultur 

am 17.10.2024 
Quarnstedt – Dörpshus, Schulstraße 5, 25563 Quarnstedt 

 
 
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer 
Vorsitzende: 
Heike Maillard 
 
Mitglieder: 
Sven Lalleike Vertreter für Greta Siefke (entschuldigt) 
Nadine Neumann bürgerliches Mitglied 
Magret Thun Vertreterin für Tim Beecken (entschuldigt) 
Torsten Hoyer Schriftführer 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

2. Anträge zur Tagesordnung 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen das Protokoll vom 22.02.2024 
4. Bericht der Vorsitzenden 
5. Termine/Veranstaltungskalender 
6. Freibadangelegenheiten 
7. Dörpshus – Entgeltordnung 
8. Spielplatz am Dörpshus – TÜV, Reinigung 
9. Jugendbänke 
10. Blumenwiese Schulstraße – Sitzgelegenheit 
11. Alte Schmiede 
12. Verschiedenes 

 
Tagesordnungspunkt 1: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
Die Vorsitzende eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
die Ordnungsmäßigkeit der Einladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
Anträge zur Tagesordnung 
Es gibt keine Anträge zur Tagesordnung. 
 
Tagesordnungspunkt 3: 
Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen das Protokoll vom 22.02.2024 
Gegen das Protokoll vom 22.02.2024 werden keine Einwendungen erhoben. 
 



Tagesordnungspunkt 4: 
Bericht der Vorsitzenden 
Heike Maillard berichtet: 
 
Einige langfristige Projekte und Veranstaltungen wurden durchgeführt: Die Wasserrutsche im 
Freibad wurde mit ehrenamtlichen Helfern ab- und nach der Sanierung wieder aufgebaut, 
Anlässlich der Fußball-Europameisterschaft wurde ein Public Viewing im Dörpshus 
organisiert, die Sanierung der Schmiede wurde betrieben, der Kaffee for free fand 
regelmäßig im Freibad oder im Dörpshus statt und findet regen Anklang. Carsten Launi 
berichtet hierzu, dass 14 – 15 Personen, manchmal auch mehr gut gelaunt daran teilnehmen. 
 
Außerdem wurden auch in diesem Jahr einzelne Aktionen durchgeführt und Veranstaltungen 
organisiert: 
16.3.2024 Müllsammelaktion, dafür wurde die Räume der Feuerwehr genutzt 
20.04.2024 Osterfeuer, zusammen mit der Dorfgemeinschaft und der Feuerwehr 
20. und 22.4.2024 Arbeitstag im Freibad, etwa 25 Personen haben daran teilgenommen 
11.5.2024 Einweisungstag für die DLRG im Freibad mit Vertretern der Feuerwehr 
18.5.2024 Freibaderöffnung, gute Beteiligung bei gutem Wetter 
13.7.2024 Dorffest mit der Dorfgemeinschaft und der Feuerwehr 
5.9.2024 Seniorenausflug, organisiert von Carsten, Ehler und Waltraut 
14.0.2024 Helferfest im Freibad 
28.9.2024 Aufräumen im Freibad 
8.10.2024 Installation eines Laubnetzes über dem Schwimmbecken 
 
In der Handkasse verbleibt ein Betrag von 163,21 €, den die Vorsitzende auf das Freibad-
Verwahrkonto beim Amt einzahlen wird. 
 
Tagesordnungspunkt 5: 
Termine/Veranstaltungskalender 
Die Vorsitzende kündigt bereits feststehende Termine an und schlägt weitere vor, die noch 
festgelegt werden müssen: 
20. bis 21.10. Carrera-Bahn im Dörpshus 
Eine Initiative von Michael Worm, die die Gemeinde unterstützt. 
27.10.2024 Tag der offenen Tür in der Schmiede 
Torsten bestellt Erbsensuppe und Wurst für etwa 40 Personen bestellt, 0.25 l pro Person. 
30.10.2024 Halloween 
Ilona und Steffi haben sich bereiterklärt, wieder das Halloweenfest zu organisieren. 
17.11.2024 Volkstrauertag 
Dafür werden belegte Brötchen selbst hergestellt. 
ab 1.12.2024 Adventskalender 
Anne hat sich bereiterklärt, die Organisation zu übernehmen. 
12.1.2025 Neujahrsempfang? 
29.03.2025 Müllsammelaktion?  
19.04.2025 Osterfeuer 
26.4.2025 Arbeitstag im Freibad 
10.05.2025 Einweisungstag DLRG. Es wurde angemerkt, dass dies vielleicht nicht jedes Jahr 
notwendig ist. 
24.5.2025 Freibaderöffnung 



19.7.2025 Dorffest der Dorfgemeinschaft im Freibad/Freibadjubiläum? 
13.9.2025 Helferfest 
14.9.2025 Tag des offenen Denkmals? 
 
Tagesordnungspunkt 6: 
Freibadangelegenheiten 
Etwa 4000 Badegäste wurde in diesem Jahr im Freibad gezählt, die meisten davon im August. 
4 Personen kümmern sich um die Technik, 3 Erwachsene und 5 Jugendliche beaufsichtigen 
die Badegäste, Anja Harlof übernimmt als Gesamtaufsicht die Kasse, reinigt die sanitären 
Anlagen und die Umkleidekabinen und betreibt den Kiosk. Das Team ist gut eingespielt. Da 
an einigen Tagen eine erwachsene DLRG-Aufsicht fehlte, konnte das Freibad nicht immer 
öffnen. Um weiter Aufsichtspersonen einstellen zu können, hat der Bürgermeister eine 
Erweiterung des Stellenplans beantragt. 
 
Den Einnahmen von etwa 6.400 € stehen in diesem Jahr Investitionen von etwa 40.000 € 
gegenüber, für die Sanierung der Wasserrutsche, laufende Reparaturen, z. B. an der Dusche 
und der Chlorpumpe. Mitte November werden die beiden Chlorpumpen (eine ist defekt, die 
andere altersschwach), durch eine einzige, energiesparendere Pumpe ersetzt werden. An der 
Wasserrutsche wurden durch den TÜV, der seit 1996 zum ersten Mal wieder die 
Wasserrutsche beurteilt hat, Kopffangstellen bemängelt. Deshalb wurden am Einstieg 
Arbeiten durchgeführt. Die Kopffangstellen sind jetzt beseitigt. 
Die Kioskbetreiberin wünscht sich einen Backofen im Kiosk. Auch die Installation von festen 
Herdplatten erscheint sinnvoll. Der Elektriker sollte prüfen, ob eine solche Installation 
möglich ist, im Haushalt sollte dafür Geld eingestellt werden. 
Der Sandfilter muss in diesem Herbst/Winter geöffnet und überprüft werden. Heino 
kümmert sich darum. 
Die Pflasterarbeiten an der Abstellecke werden zusammen mit den Pflasterarbeiten am 
Dörpshus (Garagen) durchgeführt. Dort und am Pumpenhaus wurden Rattenspuren 
festgestellt, der Bürgermeister hat einen Spezialisten mit der Bekämpfung beauftragt. 
 
Es werden immer wieder gut gemeinte Geschenke in Freibad mitgebracht, in diesem Jahr ein 
Baby-Planschbecken und viel Spielzeug für die Sandkiste. Auch eine kleine Rutsche wurde 
uns angeboten. Leider muss die Gemeinde diese Geschenke ablehnen, denn sie entsprechen 
oft den Hygiene- und Sicherheitsvorschriften nicht. Ein zusätzliches Planschbecken bedeutet 
auch zusätzliche Verantwortung für die Aufsichtspersonen. Beim Aufräumtag im Freibad 
wurde viel zerbrochenes Plastikspielzeug in der Sandkiste gefunden und entsorgt. Die 
Gesamtaufsicht wird daher gebeten, solche Geschenke in Zukunft abzulehnen. 
 
Anlässlich des 60jährigen Jubiläums des Freibads erwägt die Dorfgemeinschaft, dort am 19. 
Juli 2025 ein Dorffest zu organisieren.  
 
 
Tagesordungspunkt 7 
Dörpshus – Entgeltordnung 
 
Der Ausschuss stimmt im Allgemeinen dem vorgeschlagenen Text für die Entgeltordung zu, 
schlägt jedoch einige kleine Änderungen vor: 
 



• Die Zeilen, die sich auf die Telefongebühren beziehen, können entfallen, denn die 
Gemeinde zahlt eine Flatrate und die meisten Leute benutzen ohnehin ihr Handy. 

 

• Nadine Neumann schlägt vor, den Verwendungszweck für die Buchungen zu 
erweitern. Es sollte die Veranstaltung benannt (z. B. mit dem Namen des 
Veranstalters) und das Datum angegeben werden. 

 
Nadine fragt sich auch, wie die Information über die Zahlung an sie weitergeleitet wird, 
damit sie weiß, ob die Buchung auch bezahlt wurde, bevor sie die Personen ins Dörpshus 
einlässt. Das sollte mit dem Amt geklärt werden. 
 
Auch das Dörpshus feiert im nächsten Jahr Jubiläum. Was könnten wir dafür organisieren? 
 
Tagesordnungspunkt 8 
Spielplatz am Dörpshus – TÜV, Reinigung 
Das Schild am Spielplatz, das bereits vor einigen Jahren vom TÜV bemängelt wurde, ist 
wurde immer noch nicht verändert. Das Amt wollte eine Gesamtbestellung für alle 
Spielplätze des Amtsbereichs aufgeben, das ist aber wohl noch nicht passiert. In Quarnstedt 
wurde damals bemängelt, dass die Adresse des Spielplatzes nicht auf dem Schild steht. Da es 
hier aber nur einen Spielplatz gibt und das Dörpshus sehr leicht zu finden ist, scheint das 
nicht so wesentlich zu sein. Es wurde in diesem Jahr nicht erwähnt. 
Allerdings wurden an einem Spielgerät die Fußstützen als zu scharfkantig bemängelt. Der 
Mangel wurde von Carsten und Harro behoben.  
Außerdem wird immer wieder erwähnt, der Spielplatz sei verschmutzt, obwohl der Gärtner 
dort von Zeit zu Zeit arbeitet. Es wird empfohlen, der Bürgermeister möge in einem 
Bürgermeisterbrief einen Aufruf für Spielplatzpaten starten, um dem abzuhelfen. 
 
Tagesordnungspunkt 9 
Jugendbänke 
Die Jugendbänke sind mit einer schwarzen Schmierschicht überzogen, weil sie im Schatten 
stehen und wenig genutzt werden. Die GV sollte überlegen, ob sie an zwei verschiedene 
Stellen im Dorf (Schwimmbad, Bushaltestelle) versetzt werden könnten. 
 
Tagesordnungspunkt 10 
Blumenwiese Schulstraße – Sitzgelegenheit 
Die Blumenwiese in der Schulstraße wird gut angenommen. Daher überlegt der 
Bürgermeister, ob wir nicht dort eine Sitzgelegenheit in einer versetzbaren Holzhütte 
anbieten sollten, Kostenpunkt laut Harro Kruse ca. 1500 €. Diese Hütte könnte zum 
Osterfeuer auf den Grasplatz neben der Schmiede versetzt werden, bei Bedarf auch an 
andere Orte.  Die Idee stieß auf Zustimmung. Es wurde angemerkt, dass auf den Fotos die 
Größe der vorgeschlagenen Hütten schwer einzuschätzen ist. 
 
Tagesordnungspunkt 11 
Alte Schmiede 
Die Sanierungsarbeiten an der Alten Schmiede werden noch viel Zeit und Geld in Anspruch 
nehmen. Wenn das Gebäude gesichert ist – es gibt keine Fundamente, Ecken senken sich ab 
und die Außenmauern driften auseinander –, muss zunächst einmal ein Inventar 
durchgeführt werden. Diese sehr aufwendige Arbeit wird noch einige Zeit dauern. Trotzdem 



sollte die Gemeinde sich Gedanken zur Nutzung der Schmiede machen und überlegen, ob 
das Gebäude zum Tag des offenen Denkmals, der jedes Jahr am zweiten Sonntag im 
September stattfindet, geöffnet werden kann. 
 
Tagesordungspunkt 12 
Verschiedenes 
Das Tauschhaus am Dörpshus ist sehr schön, aber leider auch oft überfüllt. Der 
Bürgermeister könnte im Bürgermeisterbrief noch einmal darauf hinweisen, dass dort kein 
Müll und kein Elektroschrott hineingestellt werden sollte. Vielleicht müssten die Schilder 
überarbeitet werden? 
 
Der Schrank im Dörpshus-Abstellraum müsste aufgeräumt werden, auch um Platz zu schaffen 
für die neue Weihnachtsbaumdekoration, die angeschafft werden muss. 
Es ist noch nicht bekannt, wer den Weihnachtsbaum besorgt und aufstellt. Hat der 
Bürgermeister bereits in der Baumschule nachgefragt? 
Für den Baum sollten große Kugeln angeschafft werden. 
 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
………………………………………… ………………………………………… 
gez. Vorsitzende gez. Protokollführer 
Heike Maillard Torsten Hoyer 


